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горячая пора

новости, события, факты

Прогноз синоптиков

Чтобы молока было
с избытком 

• Механизатор со стажем из ЗАО «Тобол» Николай Береснев трудится на «кировце»,
но в уборочную страду садится за штурвал кормоуборочного комбайна. Сегодня он за день

скашивает до 15 гектаров кукурузы и загружает зелёной массой до 30 КамАЗов.

УвАжАеМые рАБОТНиКи и веТерАНы
леСНОгО КОМплеКСА ТюМеНСКОй ОБлАСТи!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Специалисты этой отрасли – люди, для которых забота о лесе 

и окружающей среде стала делом всей жизни. Вы вносите огром-
ный вклад в восстановление лесов, привлекаете к этому актив-
ных тюменцев. В текущий Год экологии более 200 тысяч жителей 
региона приняли участие в различных экологических мероприяти-
ях и акциях. Общими усилиями высажено более 350 тысяч сеян-
цев и саженцев.

Леса расположены на большей части территории Тюменской об-
ласти. Это значительный ресурс, важный для благополучия региона. 
Поэтому развитие лесной промышленности, восстановление объе-
мов её производства является приоритетом для экономики. Сегод-
ня мы успешно внедряем в отрасль новые технологии, реализуем 
перспективные инвестиционные проекты, привлекаем высококва-
лифицированные кадры. 

Благодарю ветеранов лесного комплекса за верность избранному 
делу и любовь к родному краю, за сохранение и восполнение лес-
ного богатства региона. Уверен, заложенные вами трудовые тради-
ции достойно продолжит молодое поколение.

Желаю всем вам здоровья, счастья, новых успехов и достижений 
в вашем созидательном и полезном труде!

владимир ЯКУШев, губернатор области 

УвАжАеМые рАБОТНиКи и веТерАНы
леСНОгО хОЗЯйСТвА! 

Искренне поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Труд лесоводов не только благороден по своему предназначению, 

но и крайне важен для жизни общества, развития экономики округа. 
Лес – это бесценный природный дар, это лёгкие нашей планеты. 

И от того, в каком состоянии они находятся, зависит наше здоро-
вье и здоровье наших детей. Поэтому каждый человек, связанный 
с лесной отраслью, по существу является хранителем будущего. 

Опекая «зелёные угодья», вы сохраняете для будущих поколений 
красоту и богатство природы Заводоуковского округа. 

Желаю вам и вашим семьям успехов во всех начинаниях, здоро-
вья, счастья и благополучия! 

Александр АНОхиН, глава городского округа                                           

17 сЕнтября – ДЕнЬ работников ЛЕса

ЗАО «Тобол» специализируется на произ-
водстве молока. Это ставит перед полево-
дами сельхозпредприятия задачу обеспе-
чивать крупный рогатый скот качествен-
ными кормами. 

Кстати, полезного продукта хозяйство в течение 
года поставляет на молокозаводы более 5,5 тыся-
чи тонн. И аграрии предприятия делают всё воз-
можное, чтобы коровы, нетели и молодняк регу-
лярно получали полноценный рацион. Так, за ле-
то полеводы накосили, закрутили в рулоны, под-
везли и заскладировали у животноводческих баз 
3 400 тонн сена, затрамбовали в траншеи 13 ты-
сяч тонн многолетних трав на сенаж. А сейчас ме-
ханизаторы «Тобола» косят кукурузу на силос. По 
плану ценного корма надо заготовить не менее 7 
200 тонн. Кукурузой здесь засеяно 450 гектаров, 
из которых на 15 сентября кормозаготовительная 
бригада хозяйства убрала 88% площадей, что по-
зволило получить 6 400 тонн силосной массы.

Сейчас кормозаготовители работают на сунгу-

ровских полях. Осталось скосить около сотни гек-
таров кукурузы, но размеренный график комбай-
неров нарушают каждодневные дожди. 

– Если выдастся дня три хорошей погоды, мы 
уберём силосные, – говорит управляющий отделе-
нием Андрей Денисов. – А для завершения жатвы 
хлебов надо дней пять. Уборочный комплекс хо-
зяйства нынче работает очень слаженно, поэто-
му надеемся, что к третьей декаде сентября весь 
урожай будет в закромах.

А. Денисов отметил, что одновременно с обмо-
лотом хлебов, косовицей трав и кукурузы механи-
заторы пашут зябь и вывозят с полей солому. По 
последним данным, к весне в хозяйстве уже подго-
товлено 1 300 гектаров земли (32%), подвезено со-
ломы более двух тысяч тонн, а ещё засыпано 840 
тонн семян (100%) для посевной следующего года. 

– И всё это сделано руками нашего дружного кол-
лектива сельхозпредприятия, – с гордостью сказал 
Андрей Денисов, – спасибо всем аграриям за это!

Борис СОКОлОв
Фото автора

Более четырёх тысяч льготников городско-
го округа, получающих ежемесячную де-
нежную выплату (ЕДВ), до 1 октября долж-
ны определиться, в какой форме им полу-
чать соцуслуги в следующем году.

Это касается участников и инвалидов Великой 
Отечественной войны, инвалидов, ветеранов бо-
евых действий, несовершеннолетних узников кон-
цлагерей, жителей блокадного Ленинграда, чле-
нов семей погибших (умерших) ветеранов Великой 
Отечественной войны, а также тех, кто пострадал 
от радиационных и техногенных катастроф, ядер-
ных испытаний.

Как пояснил начальник межрайонного управле-
ния Пенсионного фонда России Антон Терентьев, 
размер ежемесячной денежной выплаты у всех 
категорий льготополучателей разный. Так, фрон-
товики получают 3 790 рублей, дети-инвалиды – 2 
527 рублей, ветераны боевых действий – 2 780. В 
эту сумму входит и набор социальных услуг (1 048, 
97 рубля в месяц), который включает бесплатный 
проезд на пригородном железнодорожном и меж-

дугородном транспорте к месту лечения и обрат-
но, санаторно-курортное лечение, а также обеспе-
чение льготными лекарствами, изделиями меди-
цинского назначения и специализированными про-
дуктами лечебного питания для детей-инвалидов.

Получать набор соцуслуг льготники вправе как в 
натуральной форме, так и  в виде денежной ком-
пенсации – полной или частичной. К примеру, мож-
но отказаться от льгот и получать 1 048 рублей 97 
копеек наличными. Можно отказаться от бесплат-
ного проезда, а можно – от санатория.

Антон Терентьев добавил, что если льготников 
устраивает прежняя форма получения соцуслуг, 
то обращаться в отделение ПФР не надо. А если 
они пожелают изменить своё решение или впер-
вые появилось право на получение соцпакета, то 
заявление в Пенсионный фонд по месту житель-
ства подать необходимо. Это можно сделать и в 
офисе «Мои документы», и в «Личном кабинете 
гражданина» на сайте ПФР.

Решение, принятое льготниками, будет действо-
вать с 1 января 2018 года.

Ольга МЯСНиКОвА

к свЕДЕнию

Деньгами или «натурой»?

Наш округ в области пред-
ставили лесничий Лебедёвско-
го участкового лесничества Ев-
гений Савельев, а также мастер 
леса Александр Майер и лесник 
первой категории Андрей Долго-
вых из Заводоуковского филиа-
ла Тюменской авиабазы.

Как рассказал Алексей Полов-
ников, лесничий Заводоуковского 
лесничества, специалисты лес-
ного дела соревновались в ту-

шении условного пожара, заме-
не цепи бензопилы и изготовле-
нии деляночного столбика, отво-
де лесного участка с помощью 
угломерного инструмента, опре-
делении вредителей и болезней, 
знании лесных законов и всевоз-
можных требований и правил.

Призовых мест наши лесники 
не заняли, но поучились мастер-
ству у коллег-соседей.

Александр пОНОМАрёв

встретились с коллегами
 на соревнованиях 

Заводоуковские лесники недавно участвовали в региональ-
ном конкурсе профессионального мастерства.

Он уже стартовал в округе. В сен-
тябре-октябре специалисты соц-
службы округа окажут людям эле-
гантного возраста юридическую и 
психологическую помощь, соберут 
вещи для малоимущих и проведут 
акцию «Забота» для тех, кто нахо-
дится на надомном обслуживании. 

Пенсионерам готовы помочь 
и волонтёры округа. Работники 
центра развития детей и моло-
дёжи пригласят пожилых в музы-
кальную гостиную «Добро творит-

ся в тишине» и на развлекатель-
ную программу «Бабушки и внуч-
ки», а специалисты по спортив-
ной работе – на шахматный тур-
нир «Золотая осень» и соревно-
вания «Нам года не беда». Культ-
работники ждут пенсионеров на 
большой концерт, а музейщики – 
на выставку картин.

Всего в плане мероприятий ме-
сячника пожилого человека  око-
ло полусотни пунктов. 

Ольга МЯСНиКОвА 

А возраст пусть подождёт
Уделить максимум внимания старшему поколению, помочь 
пенсионерам, понять, что их тревожит, призван месячник 
пожилого человека.
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новости россии

бЛиц-опрос

• лаборатория машиностроительного завода 
уставлена приборами. На некоторых красуется ещё советский 

знак качества, другие – детища современной электроники. 
всё это освоил молодой инженер по метрологии

Сергей парфентьев.

Есть ли у вас студент в семье? 

отопитЕЛЬный сЕзон

С 1 января 2018 года минимальная зар-
плата в россии вырастет на 21,7 процента. 

Законопроектом о двухэтапном повыше-
нии МРОТ предусмотрено, что самая ма-
ленькая зарплата будет подтягиваться к про-
житочному минимуму. 

С 1 января будущего года «минималка» 
вырастет до 9 489 рублей или 85 процен-
тов прожиточного минимума. А в следу-
ющий раз она повысится 1 января 2019 
года. Минимальный размер оплаты труда 
после повышения будет равен общерос-
сийскому прожиточному минимуму и бу-
дет одинаковым для всех регионов. 

регионам хотят запретить повышать 
тарифы на жилищно-коммунальные ус-
луги выше установленных предельных 
значений.

Такой законопроект Федеральная антимо-
нопольная служба внесла в Правительство 
РФ. Ведомство обеспокоила ситуация, при 
которой в регионах коммунальные тарифы 
различаются более чем в 50 раз. Так, ми-
нимальный тариф на водоотведение уста-
новлен в Дагестане – 3 рубля за кубометр, 
а максимальный – в Ненецком автономном 
округе – 155,8 рубля за кубометр. Замгла-
вы ФАС Виталий Королёв пояснил, что сей-
час служба и другие органы власти работа-
ют над решением этой проблемы. И привёл 
в пример тарифы на передачу электроэнер-
гии. По социально-экономическому прогнозу 
рост тарифов на электричество не должен 
превышать трёх процентов. Однако регио-
нальные власти при рассмотрении инвест-
программ сетевых компаний выходят за рам-
ки установленного федеральным регулято-
ром «коридора». В результате расходы на 
инвестпрограммы в коммунальной систе-
ме отражаются на тарифах для населения.

Речь идёт не только о счетах за электри-
чество, а обо всём пакете платежей за ком-
мунальные услуги. Рост платежей граждан 
в регионах должен соответствовать требо-
ваниям распоряжения правительства РФ от 
19 ноября 2016 г. № 2464-р. Документ уста-
навливает предельный рост платы за ЖКУ 
для каждого региона – от 3,3% в Дагеста-
не и Кабардино-Балкарии до 7% в Москве. 

В Федеральной антимонопольной служ-
бе России уже заявили, что ведомство ра-
ботает над созданием эталонных параме-
тров для предотвращения необоснованно-
го роста тарифов.

Сумма среднего чека россиянина в ма-
газине в августе составила 518 рублей.

По сравнению с августом прошлого года 
это больше на 4%. Основной вклад в рост 
среднего чека внесли Центральный округ 
страны и Москва в особенности, где средний 
чек рос быстрее других регионов.

Максимальных значений средний чек тра-
диционно достигает в декабре. 

впервые продолжительность жизни 
россиян достигла 72,5 года. 

По данным Росстата, с начала года (за 
семь месяцев) продолжительность жиз-
ни россиян увеличилась на 0,63 года. Жен-
щины по-прежнему живут дольше мужчин 
- в среднем до 77,4 лет. Но продолжитель-
ность жизни мужчин увеличилась на год с 
66,5 до 67,5 лет.

по материалам «российской газеты»

евгений Михайлов, глава Ту-
машовской сельской админи-
страции:

 – Дочь учится в Тюменском госу-
ниверситете в институте педагоги-
ки и психологии на третьем курсе. 
Получает образование с удоволь-
ствием, бросать или менять уни-
верситет не собирается.

рашид Коваленко, водитель, 
г. Заводоуковск:

– Сын учится на последнем кур-
се агротехникума на мастера-на-
ладчика производственного обо-
рудования. Когда поступал, гово-
рили, что при условии получения 
красного диплома зачислят на тре-
тий курс сельхозакадемии. Учится 
на отлично, но что-то не срастает-
ся с вузом: то ли кто-то какой-то до-
говор вовремя не подписал, то ли 
ещё что-то. Одним словом, ждёт 
его армейская служба, а высшее 
образование придётся отложить.

Александра разумеева, бух-
галтер, г. Заводоуковск:

– Сын Виктор в прошлом году 
поступил в Тюменский аграрный 

университет Северного Зауралья 
на агронома-плодоовощевода. 
Сейчас овощеводство в стране на 
подъёме, поэтому надеемся, что 
сын найдёт своё место в этой от-
расли. Для семьи, конечно, непро-
сто его содержать, но образование 
важнее материальных проблем. 

Анна егорова, служащая, г. За-
водоуковск:

– Слава богу, что наш сын от-
учился в то время, когда в горо-
де был филиал ТюмГУ. Расходы 
на его образование были значи-
тельно меньше, нежели в те по-
следние два года, когда он учил-
ся в головном вузе. К сожалению, 
молодой специалист с универси-
тетским дипломом оказался в на-
шем округе невостребованным. 
Так что сейчас сын не экономист, 
а рабочий…

Светлана ипатьева, служа-
щая, с. гилёво:

– Дочка нынче поступила в Тю-
менский госуниверситет. Мечта-
ла учиться на юридическом, но 
не срослось: выбрала специаль-

ность, связанную с документове-
дением. 

любовь Мейдер, пенсионер-
ка, д. Дронова:

– Внучка учится на бухгалтера 
в Тюменском колледже управле-
ния и права. Гордимся ей, отлич-
ницей! Она, конечно, мечтала о 
вузе, да мы с родителями не по-
тянули: дорого сейчас обходятся 
студенты. Но внучка не теряет на-
дежды получить высшее образо-
вание. Говорит, что окончит кол-
ледж, заработает денег и продол-
жит учёбу. 

григорий Тельминов, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– У нас дочь – студентка. Ме-
сто её будущей учёбы предопре-
делил…челябинский метеорит. В 
феврале 2013-го она просматри-
вала интернет-сайты учебных за-
ведений Тюмени и Челябинска и 
долго не могла выбрать, в каком 
из городов ей учиться. Жена ска-
зала: «Господи, пошли нам уже ка-
кой-нибудь знак!» И небесное тело 
не заставило себя ждать. 

Ольга полкова, директор фи-
лиала Новолыбаевской школы:

– Школа – это большая семья. 
И, как в любой семье, когда ребё-
нок вырастает, встаёт вопрос, чем 
ему в дальнейшем заниматься. Мы 
с прицелом на преемственность. 
Так, в педвузы Ишима и Тоболь-
ска поступили нынче Дима Бехер 
и Рената Киприна, чтобы вернуть-
ся в школу учителями физвоспи-
тания и правоведения. Кроме них, 
продолжают учёбу по целевому на-
правлению наши выпускники, кото-
рых ждём в качестве историка, фи-
зика-математика, географа, учите-
лей коррекционного образования и 
экономики и права. 

Антонина Самодурова, пенси-
онерка, п. лебедёвка: 

– В нашей семье и дети, и вну-
ки когда-то были студентами и по-
лучили высшее образование. Дочь 
работает врачом в Лебедёвской 
психобольнице, сын и внуки тру-
дятся в сфере энергетики в Тюме-
ни, внучка – экономистом. Самой 
не довелось стать студенткой. Но 

имею большой трудовой стаж – 52 
года! Вышла на пенсию в 70 лет. 
Трудилась и почтовым работни-
ком, и делопроизводителем.

Александр Тарасов, рабочий, 
с. падун:

– Сын учится в Тюмени в учили-
ще на мастера по техобслужива-
нию и ремонту машинно-трактор-
ного парка. Нынче с однокурсни-
ками ездил на Север на производ-
ственную практику, ещё и деньжат 
подзаработал. Решил, как получит 
специальность, уедет туда же за 
приличным заработком.

Ольга ионина, служащая,            
г. Заводоуковск:

– Нынче в нашей семье появил-
ся первый студент – старшая Ека-
терина поступила в Ишимский фи-
лиал ТюмГУ на педагога истории и 
права. Сложилось ощущение, что 
в университет поступали всей се-
мьёй: переживали, днями листа-
ли в Интернете списки зачислен-
ных... Пока новоиспечённой сту-
дентке всё нравится, за исключе-
нием бытовых неурядиц. 

своя коЛЕя

В детстве Сергей мечтал 
стать доктором или ветерина-
ром. Но, окончив в 2004 году 
школу, решил подзаработать и 
пошёл на завод, в  цех, к отцу.

–  Мне здесь понравилось, осо-
бенно зарплату получать, – улы-
бается Сергей. – Да и отноше-
ние старших ко мне, вчерашнему 
школяру, изменилось: рабочие, 
товарищи отца, стали смотреть 
на меня, как на равного. Поэто-
му, когда через два месяца мне 
предложили поступить в маши-
ностроительный техникум, я сра-
зу согласился. А через  три года 
вернулся в родной цех. 

С. Парфентьев работал элек-
тромонтёром, электромонтаж-
ником и одновременно продол-
жал учёбу в Тюменском нефте-
газовом университете. В 2010 
году он получил диплом. Как 
раз тогда в электромеханиче-
ском отделе освободилось ме-
сто инженера. Новоиспечённый 
специалист, было, засомневал-
ся в своих способностях, но на-
чальник лаборатории Эдуард 
Коротин успокоил: 

– Ничего, поможем, научим! 
И сейчас ни один «Кедр» или 

подкатная телега не выйдут из 
заводских ворот без подписи 
Сергея Сергеевича, ведь имен-

но он подтверждает исправ-
ность всего электрооборудова-
ния произведённой продукции.

А три года назад Парфентьев 
стал ещё и инженером по метро-
логии и отвечает теперь за ка-
либровку измерительного ин-
струмента: рулеток, штанген-
циркулей, микрометров… С чем 
заводская лаборатория спра-
виться не может, помогает ра-
зобраться тюменская централь-
ная служба метрологии. 

– Работа кропотливая, –  Сер-
гей Парфентьев обстоятельно 
знакомит меня со своей лабо-
раторией, заставленной разно-
образными приборами, различ-
ными эталонами, микроскопами. 

– Хорошее зрение, наверное, 
иметь надо? – спрашиваю я.

– И зрение, и внимание, и 
усидчивость…

Менять работу Сергей не со-
бирается. Говорит, пока завод 
действует – есть и уверенность 
в завтрашнем дне. Да и здесь, в 
Заводоуковске, его корни, здесь 
встретил он свою судьбу, создал 
семью, с женой Анной воспиты-
вает дочек. 

– Здесь всё моё, родное, – за-
вершает наш разговор Сергей.

Алексей СевОСТЬЯНОв
Фото автора

Это всё моё, родное…
Сергей Парфентьев  –  потомственный машиностроитель. 
Когда-то на заводе «Тюменьсельмаш» трудились дед и 
бабушка. Здесь же, в электроцехе, всю жизнь прорабо-
тал его отец Сергей Аркадьевич. И Парфентьев-млад-
ший связал свою судьбу с предприятием.

Заводоуковский городской округ го-
тов к началу отопительного сезона: 
как только среднесуточная темпе-
ратура в течение пяти дней подряд 
будет ниже плюс восьми градусов, 
тепло придёт в дома жителей и на 
объекты соцкультбыта территории.

Муниципальная жилищно-коммуналь-
ная инфраструктура впервые готовилась 
к работе в зимних условиях под эгидой 
ПАО СУЭНКО «Тепло Тюмени». О подго-
товке к зиме систем водо-, теплоснабже-
ния и водоотведения рассказывает Генна-
дий Мингалёв, начальник Заводоуковско-
го эксплуатационного района.

По его словам, грандиозных изменений 
в жилищно-коммунальной сфере округа 
этим летом не произошло. Строительство 
или капитальный ремонт котельных, се-
тей тепло-, водоснабжения и водоотве-
дения ожидается в следующем году. Ин-

вестору необходимо было присмотреть-
ся к новой для себя сфере, выделить 
проблемные участки, требующие заме-
ны или серьёзного ремонта, составить 
проекты, а потом уже непосредственно 
приступать к созданию новых или совер-
шенствованию существующих объектов 
инфраструктуры коммунального хозяй-
ства округа.

Кадры, которые, как известно, «реша-
ют всё», остались те же, кто работал в 
Заводоуковском ЖКХ. Они обеспечива-
ют квартиры жителей округа теплом, по-
дают и очищают воду, занимаются очист-
кой стоков использованной воды. За каче-
ством питьевой воды и стоков неустанно 
ведёт контроль ведомственная аккреди-
тованная лаборатория. Вода у нас соот-
ветствует ГОСТу, а стоки, сбрасываемые 
в реку Ук после очистки, чище, чем вода 
в этой реке выше по течению.

Прошедшим летом коммунальщики те-

перь уже «Тепла Тюмени» занимались 
ремонтами технологического оборудо-
вания: полностью готовили котельные к 
зиме, разбирали и чистили котлы, при-
водили в порядок тепловые, водопрово-
дные и канализационные сети. Три ко-
тельные уже запущены в работу: област-
ной больницы № 12, школы и детского са-
да в Лыбаево.

Пока же специалисты ведут работы, 
предшествующие непосредственной по-
даче тепла: снимают заглушки, опробу-
ют работу насосов, устраняют утечки. Точ-
но так было и раньше, когда все эти услу-
ги предоставляло Заводоуковское ЖКХ.

– Могу заверить заводоуковцев, что 
все услуги жители нашего округа получат 
в полном объёме и в нужное время, – за-
вершил разговор начальник Заводоуков-
ского эксплуатационного района Генна-
дий Мингалёв.

Александр пОНОМАрёв

Вовремя и в полном объёме
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Субботний вечер

рЕцЕптик

говорим правиЛЬно на вашЕм стоЛЕ

• Кандидату исторических наук преподавателю агротехникума елене ермачковой 
изучать историю родного края помогает президентская библиотека.
листая электронные подшивки «Тобольских губернских новостей»,

она быстро узнаёт последние события столетней давности. 

поЛЕзныЕ совЕты

уЛыбнитЕсЬ

вЕк интЕрнЕт-тЕхноЛогий

Канальи и бестии Продукты
для мозга

Маринованная капуста

Культурное наследие – 
ближе и доступнее

Уксус при стирке 

Работаешь добросовестно и покорно? Как лошадь. 
Глупцов называют «баранами». Напился, вывалялся в 
грязи? Как свинья. Злой взгляд? Смотришь волком. Пре-
данность? Как у собаки. Казалось бы, преданность – это 
хорошо, но если она собачья, значит, бездумная, слепая. 
А ещё есть козы, козлы, овцы, рыбы – и у всех свои ха-
рактеристики. А слова «скотина» и «скот» вообще ста-
ли ругательствами!

Однако русскому языку как будто мало оказалось сво-
их ругательных слов, образованных от названий живот-
ных, и он позаимствовал «бестию» и «каналью». Инте-
ресно, что значение «животное» у этих слов есть толь-
ко в языках-источниках, а у нас они употребляются лишь 
в отношении человека, отмечает языковед В. Мокиенко. 
Слово «бестия» из латыни (bestia – зверь, животное) при-
шло к нам через жаргон семинаристов. Итальянское «ка-
налья» (canaglia) первоначально обозначало свору со-
бак, потом – сборище негодяев, а во французском язы-
ке (откуда оно и попало в русский) canaille закрепилось 
в значении «негодяй».

Причём в русском языке «бестия» и «каналья» не пол-
ные синонимы: каналья гораздо хуже бестии! Даль при-
водит пословицу: «За бестию двести, а за каналью – ни-
чего». И расшифровывает её: «У канальи нет даже со-
вести мошенника, а бестия между своими надёжен».

В общем, животным с нами не повезло. Мы, как и на-
ши предки, не слишком добры к ним, чаще приписыва-
ем им дурные качества. Из редких примеров – «пчела», 
олицетворение трудолюбия. В остальном, куда ни бро-
сишь взгляд, «бестия», «каналья», «лошадь», «соба-
ка»... Правда, сами животные тут, кажется, ни при чём.

Марина КОрОлёвА
https://rg.ru/2017/08/16/marina-koroleva-kanalia-

gorazdo-huzhe-bestii.html

Что нужно: два килограмма капусты, 400 граммов мор-
кови, четыре зубчика чеснока. Для маринада: по 150 мил-
лилитров растительного масла и 9 %-ного уксуса, 100 грам-
мов сахара, две столовых ложки соли, три штуки лаврового 
листа, несколько горошин чёрного перца, пол-литра воды. 

Что делать: капусту нашинковать, морковь натереть, 
чеснок порезать пластинками. Всё перемешать и плотно 
уложить в стеклянные банки. В кастрюлю залить все ком-
поненты для маринада и прокипятить пять минут. Затем 
залить кипящим маринадом капусту. 

На следующий день уже можно пробовать. 

Делает бельё мягким. Добавьте один стакан 9%-ного ук-
суса в контейнер для кондиционера, и результаты стирки вас 
порадуют. Дело в том, что одежда, полотенца и даже детские 
вещи имеют защитный химический слой фабричной про-
питки. Она не агрессивная, но, тем не менее, имеет место 
быть. Постирав вещи с уксусом, вы мягко и эффективно её 
удалите. К тому же столовый уксус работает как антистатик.

Убивает бактерии. Не стоит думать, что только агрессив-
ные моющие средства с содержанием хлорки хорошо де-
зинфицирую поверхности. Уксус тоже прекрасно справля-
ется с этой задачей. Стиральные машинки часто накапли-
вают огромное количество грязи и бактерий. Чтобы от них 
избавиться, залейте в отсек для стирального порошка два 
стакана уксуса и включите режим полоскания.

Сохраняет цвет белья. Перед стиркой достаточно за-
мочить цветную вещь в растворе воды и уксуса (1:1), и она 
не будет линять.

Отбеливает. Уксус обладает удивительной способностью 
возвращать белизну посеревшим вещам и удалять пятна. 
Обычно для поддержания белизны при стирке достаточно 
добавлять один стакан уксуса. Для особо сложных случаев 
вещи надо замочить в растворе воды и уксуса из расчёта 5:2. 

Моет стиральную машину. Порой и вашей стиральной 
машине нужна персональная стирка. Для глубокого её очи-
щения налейте пять стаканов уксуса и включите обычный 
режим стирки. Достаточно проводить такую процедуру один 
раз в месяц. Это удалит известковый налёт, грязь, бактерии 
и остатки моющего средства.

— А вот, помню, у нас в детском садике тоже парень 
один был. Всех бил. Кроме меня. Я крепкий был, всегда 
сдачи давал. За это меня и выгнали из садика. 

— ??? 
— Ну, сказали, что сторож не должен с детьми драться... 

Наш мозг – самый слож-
ный инструмент из всех, 
которыми мы пользуем-
ся каждый день. И для 
полноценной работы 
ему нужно полноцен-
ное питание.

Все необходимые наше-
му мозгу вещества впол-
не можно получить с пи-
щей, правильно организо-
вав своё питание.

жирная рыба
В лососевых и дру-

гой жирной рыбе, напри-
мер, скумбрии, содержит-
ся очень много полинена-
сыщенных жирных кислот. 
Из них наш организм про-
изводит вещество – мие-
лин. Оно нужно для того, 
чтобы мозг быстро и на-
дёжно передавал инфор-
мацию от одной клетки к 
другой.

Черника и голубика
Для работы мозгу необ-

ходимы антиоксиданты. 
Они улучшают познава-
тельную функцию мозга, 
а также память. Чемпио-
нами по наличию этих ве-
ществ признаны черника 
и голубика. Кроме того в 
этих ягодах содержится 
большое количество вита-
мина С, а также B1 и В6, 
РР, калия, кальция и маг-
ния.

грецкие орехи
являются источником 

омега-3 жирных кислот и 
белка, повышают уровень 
серотонина, который по-
могает бороться с депрес-
сией. А ещё в орехах со-
держится лецитин, кото-
рый улучшает работу моз-
га и активизирует память. 

Какао
содержит антиоксидант 

флаванол. Он улучшает 
кровообращение в мозгу 
и защищает его от окис-
лительных процессов, ко-
торые приводят к болез-
ни Альцгеймера. Кроме то-
го, сладкий горячий шоко-
лад содержит анандамид – 
вещество, создающее чув-
ство удовлетворения жиз-
нью и помогающее выраба-
тывать дофамин, гормон, 
отвечающий за хорошее 
настроение.

Яйца –
одни из самых каче-

ственных источников бел-
ка. Кроме того, в них много 
правильных жиров и вита-
минов. А еще в яйцах есть 
холин, он помогает нам со-
средотачиваться, а также 
улучшает способность ней-
ронов проводить нервные 
импульсы.

Брокколи
Этот вид капусты – один 

из главных источников ви-
тамина К, который улучша-
ет работу мозга. Также в 
брокколи содержится бор. 
Нехватка этого микроэле-
мента приводит к сниже-
нию мозговой активности. 

Яблоки
укрепляют и оздорав-

ливают сосуды головного 
мозга, повышают их эла-
стичность и препятствуют  
закупорке. Следовательно, 
яблоки снижают опасность 
кровоизлияний в мозг и ин-
сультов.

http://www.aif.ru

Вымогательство стало причиной ухо-
да из дому этим летом 16-летнего за-
водоуковского школьника. 

Заводоуковский межрайонный следствен-
ный отдел завершил расследование уголов-
ного дела о вымогательстве. Как сообщила 
заместитель руководителя отдела Татьяна 
Вайс, в феврале 2017 года несовершенно-
летний Вадим Л. и Константин П., 1996 го-
да рождения, обменялись мобильными те-
лефонами. Вскоре Константин заявил, что 
недоволен обменом и потребовал от де-
вятиклассника другой телефон. Вадим на-
шёл подходящий аппарат, но не уложился 
в «установленные» вымогателем сроки, и 

тот потребовал «штраф» в 1 500 рублей. 
Угрожая «увезти его в лес и сломать ноги», 
злоумышленник заставил Вадима написать 
расписку в том, что он занял у него деньги 
и обязуется их вернуть или отработать. К 
июню «долг» вырос до пяти тысяч рублей.

Опасаясь, что Константин перейдёт от 
угроз к прямому насилию, школьник решил 
скрыться. Десять дней длились поиски под-
ростка, который на попутных машинах ко-
лесил по Уралу, пока не остановился в го-
роде Талица Свердловской области. Там 
его заметили сотрудники полиции и верну-
ли домой. Преступнику грозит до четырёх 
лет лишения свободы.

Алексей СевОСТЬЯНОв

сЛЕДствЕнный комитЕт сообщаЕт

Парень найден, 
преступника накажут

В  Санкт-Петербурге работает элек-
тронная Президентская библиотека 
имени Б. Н. Ельцина. Она связана уда-
лёнными читальными залами с раз-
ными уголками страны, в том числе 
и с Заводоуковском. 

Из 381 зала – в нашем округе работают 
17. Они расположены в заводоуковских 
школах и центральной библиотеке име-
ни Зота Тоболкина. Фонды национальной 
электронной библиотеки  насчитывают бо-
лее полумиллиона документов: цифровых 
копий печатных и рукописных книг, перио-
дических изданий, архивных источников, 
фотографий, карт, атласов, чертежей, пла-
нов, аудио- и видеоматериалов. Из них 140 
тысяч экземпляров  любой пользователь 
Всемирной сети может прочесть прямо со 
своего домашнего компьютера. Появление 
же в нашем округе удалённых читальных 
залов позволяет заводоуковцам – и взрос-
лым, и школьникам – открыть для себя всё 
культурное наследие нации, в том числе и 
уникальные рукописные памятники. 

– Документами из ельцинской библио-
теки мы пользуемся уже несколько лет, –  
говорит учитель четвёртой городской шко-
лы Нина Чупина. – А в прошлом учебном 
году нам установили удалённый читаль-
ный зал, что расширило доступ к фондам 
электронной библиотеки. Цифровыми ма-
териалами мы с ребятами пользуемся на 
уроках и кружковых занятиях. Так, недав-
но я познакомила своих семиклассников 
с документами ХVIII века. Вывела их пря-
мо на интерактивную доску. Сначала уче-
ников смутила дореформенная орфогра-

фия, но к концу урока они с нею разобра-
лись, а на следующем занятии уже рва-
лись к доске – так им хотелось почитать 
старинные тексты!

Вторая городская школа сотрудничает с 
Президентской библиотекой с  2013 года. 
В четверг школу посетила представитель-
ная делегация руководителей отраслей об-
разования и культуры из Уральского феде-
рального округа. Гостям продемонстриро-
вали использование ресурсов Президент-
ской библиотеки на уроках истории, обще-
ствознания, литературы, русского языка и 
в исследовательских работах учеников.

– С электронной библиотекой нас позна-
комили ещё в начальной школе, – расска-
зывает шестиклассница Дарья Сафроно-
ва. – С тех пор мы довольно часто на уро-
ках литературы и русского языка пользу-
емся этим современным источником зна-
ний. Ну где ещё можно услышать живой 
голос Сергея Есенина, например! Само-
стоятельно на сайт библиотеки, правда, я 
ещё не заходила. 

– А я активно пользовался фондами 
цифровой библиотеки этим летом, – до-
полняет одноклассницу Антон Артёмов. – 
На каникулы нам много задали читать, а 
ходить в обычную городскую было лень. 
Вот и воспользовался электронной. 

Как отметил директор тюменского фили-
ала Президентской библиотеки Олег Шор, 
опыт заводоуковских школ по организации 
работы с электронными библиотечными 
ресурсами перенимают теперь в муници-
пальных районах всего Урала.

Алексей СевОСТЬЯНОв
Фото Ольги Мясниковой


